

兩岸都會型健身中心服務品質、企業形象、移轉障礙對會員忠誠度之影響-以亞力山大健身中心為例

王湘雲、封德台

E-mail: 9510806@mail.dyu.edu.tw

摘要

健康意識與運動休閒觀念普及，個人在都會區休閒活動面積明顯不足，促使營利型健身中心興起與成長，卻因市場逐漸趨向飽和且競爭者眾多，使業者面臨會員嚴重流失的窘境。本研究主要的目的，即是找出影響健身中心會員忠誠度的重要因素--「服務品質」、「企業形象」、「移轉障礙」，並分析比較在台灣與中國大陸兩地區這些因素對會員忠誠度影響之差異，以供學術界與業界實務管理之參考。 本研究使用問卷為主要量測工具，以台北與上海兩地區之亞力山大健身中心會員為主要問卷發放對象，採用徑路分析、相關分析與多元迴歸分析等推論統計方法，對所提出之研究假說進行檢定。研究結果發現：1.在台灣地區，服務品質的「可靠性」、「反應性」與「有形性」對「會員忠誠度」有正向影響；亦能經由「公司形象」、「服務形象」間接對「會員忠誠度」產生正向影響；「知覺移轉成本」對「會員忠誠度」亦有正向影響關係。 2.在中國大陸地區，服務品質的「可靠性」與「反應性」等「會員忠誠度」有正向影響；服務品質的「反應性」亦能經由「服務形象」間接對「會員忠誠度」有正向影響；「人際關係」與「知覺移轉成本」對「會員忠誠度」亦存在正向影響。

關鍵詞：服務品質，企業形象，移轉障礙，會員忠誠度，健身中心

目錄

封面內頁 簽名頁 授權書.....	iii 中文摘要.....
.....iv 英文摘要.....	v 誌謝.....
.....vi 目錄.....	vii 圖目錄.....
.....xi 表目錄.....	xii 第一章 緒論 1.1 研究背景.....
.....1 1.2 研究動機.....	3 1.3 研究目的...
.....6 1.4 研究範圍與對象.....	7 1.5 研究流程.....
.....8 第二章 文獻探討 2.1 服務品質.....	11 2.1.1 服務品質的定義與衡量.....
.....11 2.1.2 服務品質的衡量構面.....	15 2.1.3 小結.....
.....28 2.2 會員忠誠度.....	29 2.2.1 行為意圖.....
.....30 2.2.2 忠誠度的定義.....	35 2.2.3 忠誠度的分類.....
.....40 2.2.4 忠誠度的衡量.....	45 2.2.5 小結.....
.....49 2.3 企業形象.....	49 2.3.1 形象的定義.....
.....51 2.3.2 企業形象的定義.....	49 2.3.2 企業形象的定義.....
.....55 2.4 移轉障礙.....	52 2.3.4 小結.....
.....56 2.4.1 移轉障礙的定義.....	56 2.4.2 移轉障礙的分類.....
.....68 2.4.3 轉換成本.....	64 2.4.4 小結.....
.....68 2.5 服務品質、企業形象、移轉障礙與會員忠誠.....	70 2.5.2 企業形象與會員忠誠度.....
.....70 2.5.3 服務品質與企業形象.....	74 2.5.4 移轉障礙與會員忠誠度.....
.....77 2.5.5 小結.....	76 2.6 健身中心的演進與發展近況.....
.....79 2.6.1 健身中心的起源與發展.....	77 2.6.2 台灣健身中心的演進及發展現況.....
.....79 2.6.3 亞力山大健身中心.....	83 第三章 研究方法 3.1 研究架構.....
.....86 3.2 研究假設.....	87 3.3.1 服務品質與會員忠誠度.....
.....87 3.3.2 服務品質與企業形象.....	89 3.3.3 企業形象與會員忠誠度.....
.....95 3.3 研究變數的操作型定義與衡量.....	92 3.3.4 移轉障礙與會員忠誠度.....
.....112 3.4.1 初始問卷設計.....	97 3.4 研究設計.....
.....115 3.4.3 問卷前測.....	112 3.4.2 問卷發放對象.....
.....129 3.4.6 問卷發放與回收.....	118 3.4.4 效度與信度.....
.....137 第四章 資料分析 4.1 問卷填寫者基本資料分析.....	119 3.4.5 修改後研究架構與假說.....
.....146 4.3 服務品質與會員忠誠度之關係.....	134 3.4.7 分析方法.....
.....161 4.5 企業形象與會員忠誠度之關係.....	138 4.2 服務品質、企業形象、移轉障礙與會員忠誠度之關係.....
.....174 第五章 結論.....	154 4.4 服務品質與企業形象之關係.....
.....168 4.6 移轉障礙與會員忠誠度之關係.....	168 4.6 移轉障礙與會員忠誠度之關係.....

5.1 研究結論.....	181	5.2 研究意涵.....	185	5.3 研究建議.....	192	參考文獻.....	209	圖目錄.....	
.....191		5.4 研究限制.....	192195 附錄.....	195				
圖1. 研究流程.....	10	圖2. P.Z.B服務品質概念模式.....	18	圖3. P.Z.B服務品質決定要素示意圖.....	18	圖4. The SERVQUAL Model.....	24	圖5. 健身服務之服務品質模式.....	24
.....13	26	20	32	26 圖7. 慮度、行為意圖、與行為間之關係.....	31
.....26	32	26	32 圖9. 服務品質、行為意向與財務結果關係模式.....	33	圖8. 推論行為理論模式.....	33
.....32	41	41	41 圖11. 相對態度矩陣圖.....	43	圖10. Aaker (1991) 的忠誠度的五個層級分類.....	43
.....41	43	43	43 圖12. Dick & Basu (1994) 的顧客忠誠分類.....	43	圖13. 綜合模型.....	43
.....43	43	43	43 圖14. 企業形象的形成與消費者之關係.....	43	圖15. 研究架構.....	43
.....43	43	43	43 圖16. Cronbach's 與信度.....	43	圖17. 修改後研究架構.....	43
.....43	43	43	43 圖18. 研究樣本最常至健身中心活動時間段統計.....	43	圖19. 本研究之路徑關係圖.....	43
.....43	43	43	43 圖20. 台北地區研究資料路徑關係圖.....	43	圖21. 中國大陸上海地區路徑關係圖.....	43
.....43	43	43	43 表1. P.Z.B的SERVQUAL五大構面.....	43	表2. 修正SERVQUAL量表內容與組成問題.....	43
.....43	43	43	43 表2. 修正SERVQUAL量表內容與組成問題.....	43	表3. P.Z.B行為意圖量表.....	43
.....43	43	43	43 表3. P.Z.B行為意圖量表.....	43	表4. 顧客忠誠的綜合定義.....	43
.....43	43	43	43 表4. 顧客忠誠的綜合定義.....	43	表5. 顧客忠誠度之衡量構面之彙整.....	43
.....43	43	43	43 表5. 顧客忠誠度之衡量構面之彙整.....	43	表6. 企業形象定義.....	43
.....43	43	43	43 表6. 企業形象定義.....	43	表7. 移轉障礙相關文獻彙總整理.....	43
.....43	43	43	43 表7. 移轉障礙相關文獻彙總整理.....	43	表8. 轉換成本定義彙整.....	43
.....43	43	43	43 表8. 轉換成本定義彙整.....	43	表9. 國內三大健身中心比較表(一).....	43
.....43	43	43	43 表9. 國內三大健身中心比較表(一).....	43	表10. 國內三大健身中心比較表(二).....	43
.....43	43	43	43 表10. 國內三大健身中心比較表(二).....	43	表11. 亞力山大集團事業體分析表.....	43
.....43	43	43	43 表11. 亞力山大集團事業體分析表.....	43	表12. 服務品質與會員忠誠度關係假說.....	43
.....43	43	43	43 表12. 服務品質與會員忠誠度關係假說.....	43	表13. 服務品質與企業形象關係假說.....	43
.....43	43	43	43 表13. 服務品質與企業形象關係假說.....	43	表14. 企業形象與會員忠誠度關係假說.....	43
.....43	43	43	43 表14. 企業形象與會員忠誠度關係假說.....	43	表15. 移轉障礙與會員忠誠度關係假說.....	43
.....43	43	43	43 表15. 移轉障礙與會員忠誠度關係假說.....	43	表16. 服務品質構念之衡量變數與操作型定義.....	43
.....43	43	43	43 表16. 服務品質構念之衡量變數與操作型定義.....	43	表17. 服務品質衡量問項.....	43
.....43	43	43	43 表17. 服務品質衡量問項.....	43	表18. 企業形象衡量變數與操作型定義.....	43
.....43	43	43	43 表18. 企業形象衡量變數與操作型定義.....	43	表19. 企業形象之衡量問項.....	43
.....43	43	43	43 表19. 企業形象之衡量問項.....	43	表20. 移轉障礙之衡量問項.....	43
.....43	43	43	43 表20. 移轉障礙之衡量問項.....	43	表21. 會員忠誠度構念衡量變數與操作型定義.....	43
.....43	43	43	43 表21. 會員忠誠度構念衡量變數與操作型定義.....	43	表22. 會員忠誠度之衡量問項.....	43
.....43	43	43	43 表22. 會員忠誠度之衡量問項.....	43	表23. 研究構面、衡量變數、問項設計參考出處對照表.....	43
.....43	43	43	43 表23. 研究構面、衡量變數、問項設計參考出處對照表.....	43	表24. 服務品質問項題號與內容彙總整理.....	43
.....43	43	43	43 表24. 服務品質問項題號與內容彙總整理.....	43	表25. 企業形象問項題號與內容彙總整理.....	43
.....43	43	43	43 表25. 企業形象問項題號與內容彙總整理.....	43	表26. 移轉障礙問項題號與內容彙總整理.....	43
.....43	43	43	43 表26. 移轉障礙問項題號與內容彙總整理.....	43	表27. 會員忠誠度問項題號與內容彙總整理.....	43
.....43	43	43	43 表27. 會員忠誠度問項題號與內容彙總整理.....	43	表28. KMO統計量數之判斷準則.....	43
.....43	43	43	43 表28. KMO統計量數之判斷準則.....	43	表29. 本研究各構念之KMO值與Bartlett球形檢定值.....	43
.....43	43	43	43 表29. 本研究各構念之KMO值與Bartlett球形檢定值.....	43	表30. 本研究之主成份分析轉軸後之成份矩陣.....	43
.....43	43	43	43 表30. 本研究之主成份分析轉軸後之成份矩陣.....	43	表31. 因素分析統計表.....	43
.....43	43	43	43 表31. 因素分析統計表.....	43	表32. 本研究問卷之Cronbach's 值.....	43
.....43	43	43	43 表32. 本研究問卷之Cronbach's 值.....	43	表33. 修改後服務品質與會員忠誠度之關係假說.....	43
.....43	43	43	43 表33. 修改後服務品質與會員忠誠度之關係假說.....	43	表34. 修改後服務品質與企業形象關係假說.....	43
.....43	43	43	43 表34. 修改後服務品質與企業形象關係假說.....	43	表35. 修改後企業形象與會員忠誠度關係假說.....	43
.....43	43	43	43 表35. 修改後企業形象與會員忠誠度關係假說.....	43	表36. 修改後移轉障礙與會員忠誠度關係假說.....	43
.....43	43	43	43 表36. 修改後移轉障礙與會員忠誠度關係假說.....	43	表37. 分部營業時間、設施種類數、設施數量與分部規模排名.....	43
.....43	43	43	43 表37. 分部營業時間、設施種類數、設施數量與分部規模排名.....	43	表38. 問卷發放日期、天數與回收問卷數整理表.....	43
.....43	43	43	43 表38. 問卷發放日期、天數與回收問卷數整理表.....	43	表39. 研究樣本性別統計.....	43
.....43	43	43	43 表39. 研究樣本性別統計.....	43	表40. 研究樣本年齡別統計.....	43
.....43	43	43	43 表40. 研究樣本年齡別統計.....	43	表41. 研究樣本最高學歷統計.....	43
.....43	43	43	43 表41. 研究樣本最高學歷統計.....	43	表42. 研究樣本職業別統計.....	43
.....43	43	43	43 表42. 研究樣本職業別統計.....	43	表43. 研究樣本婚姻狀況統計.....	43
.....43	43	43	43 表43. 研究樣本婚姻狀況統計.....	43	表44. 研究樣本加入健身中心成為會員的時間統計.....	43
.....43	43	43	43 表44. 研究樣本加入健身中心成為會員的時間統計.....	43	表45. 研究樣本每週至健身中心的次數統計.....	43
.....43	43	43	43 表45. 研究樣本每週至健身中心的次數統計.....	43	表46. 研究樣本每次待在健身中心活動的時數統計.....	43
.....43	43	43	43 表46. 研究樣本每次待在健身中心活動的時數統計.....	43	表47. 台北與上海兩地區研究樣本之差異性比較.....	43
.....43	43	43	43 表47. 台北與上海兩地區研究樣本之差異性比較.....	43	表48. 路徑函數及模式.....	43
.....43	43	43	43 表48. 路徑函數及模式.....	43	表49. 本研究之路徑模式.....	43
.....43	43	43	43 表49. 本研究之路徑模式.....	43	表50. 台北地區路徑係數之估計與檢定結果.....	43
.....43	43	43	43 表50. 台北地區路徑係數之估計與檢定結果.....	43	表51. 中國大陸上海地區路徑係數之估計與檢定結果.....	43
.....43	43	43	43 表51. 中國大陸上海地區路徑係數之估計與檢定結果.....	43	表52. 台北與上海地區研究資料徑路分析結果比較.....	43
.....43	43	43	43 表52. 台北與上海地區研究資料徑路分析結果比較.....	43	表53. 台北地區服務品質與會員忠誠度相關分析結果.....	43
.....43	43	43	43 表53. 台北地區服務品質與會員忠誠度相關分析結果.....	43	表54. 中國大陸上海地區服務品質與會員忠誠度相關分析結果.....	43
.....43	43	43	43 表54. 中國大陸上海地區服務品質與會員忠誠度相關分析結果.....	43	表55. 台北地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(一).....	43
.....43	43	43	43 表55. 台北地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(一).....	43	表56. 台北地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(二).....	43
.....43	43	43	43 表56. 台北地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(二).....	43	表57. 上海地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(一).....	43
.....43	43	43	43 表57. 上海地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(一).....	43	表58. 上海地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(二).....	43
.....43	43	43	43 表58. 上海地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(二).....	43	表59. 台北地區服務品質對會員忠誠度影響關係假說驗證結果.....	43
.....43	43	43	43 表59. 台北地區服務品質對會員忠誠度影響關係假說驗證結果.....	43	表60. 上海地區服務品質對會員忠誠度影響關係假說驗證結果.....	43
.....43	43	43	43 表60. 上海地區服務品質對會員忠誠度影響關係假說驗證結果.....	43	表61. 台北地區服務品質與企業形象相關分析結果.....	43
.....43	43	43	43 表61. 台北地區服務品質與企業形象相關分析結果.....	43	表62. 中國大陸上海地區服務品質與企業形象相關分析結果.....	43
.....43	43	43	43 表62. 中國大陸上海地區服務品質與企業形象相關分析結果.....	43	表63. 台灣地區服務品質與企業形象迴歸分析結果(一).....	43
.....43	43	43	43 表63. 台灣地區服務品質與企業形象迴歸分析結果(一).....	43	表64. 台灣地區服務品質與企業形象迴歸分析結果(二).....	43
.....43	43	43	43 表64. 台灣地區服務品質與企業形象迴歸分析結果(二).....	43	表65. 中國大陸上海地區服務品質與企業形象迴歸分析結果(一).....	43
.....43	43	43	43 表65. 中國大陸上海地區服務品質與企業形象迴歸分析結果(一).....	43	表66. 中國大陸上海地區服務品質與企業形象迴歸分析結果(二).....	43
.....43	43	43	43 表66. 中國大陸上海地區服務品質與企業形象迴歸分析結果(二).....	43	表67. 台北地區服務品質對企業形象影響關係假說驗證結果.....	43
.....43	43	43	43 表67. 台北地區服務品質對企業形象影響關係假說驗證結果.....	43	表68. 上海地區服務品質對企業形象影響關係假說驗證結果.....	43
.....43	43	43	43 表68. 上海地區服務品質對企業形象影響關係假說驗證結果.....	43	表69. 台灣地區企業形象與會員忠誠度相關分析結果.....	43
.....43	43	43	43 表69. 台灣地區企業形象與會員忠誠度相關分析結果.....	43	表70. 中國大陸上海地區企業形象與會員忠誠度相關分析結果.....	43

...169 表71. 台北地區企業形象與會員忠誠度迴歸分析結果(一).....	171 表72. 台北地區企業形象與會員忠誠度迴歸分析結果(二)	171 表73. 上海地區企業形象與會員忠誠度迴歸分析結果(一).....	172 表74. 上海地區企業形象與會員忠誠度迴歸分析結果(二).....	172 表75. 台北地區企業形象對會員忠誠度影響關係假說驗證結果...	173 表76. 上海地區企業形象對會員忠誠度影響關係假說驗證結果...	175 表77. 台北地區移轉障礙與會員忠誠度相關分析結果.....	175 表78. 中國大陸上海地區移轉障礙與會員忠誠度相關分析結果.....			
.....	174 表79. 台北地區知與會員忠誠度迴歸分析結果(一).....	177 表80. 台北地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(二).....	177 表81. 上海地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(一).....	178 表82. 上海地區服務品質與會員忠誠度迴歸分析結果(二).....	178 表83. 地區移轉障礙對會員忠誠度影響關係假說驗證結果.....	180 表84. 上海地區移轉障礙對會員忠誠度影響關係假說驗證結果.....	180 表85. 研究結果彙整表.....
									182	

參考文獻

- 一、中文部分 1. 石渼華，「從關係行銷觀點探討醫藥產業中信任之前因與後果-以轉換障礙為干擾變數」，逢甲大學企業管理研究所，2003年。 2. 江盈如，「大台北地區健康俱樂部顧客滿意度、忠誠度以及滿意度構面重視度之研究」，國立交通大學經營管理研究所碩士論文，1999年。 3. 沈淑貞，「桃竹苗地區運動健身俱樂部服務品質與會員滿意度之研究」，國立臺灣師範大學體育研究所碩士論文，1999年。 4. 何宜真，「資訊家電流通業認知服務品質模式與再購買意願影響因素之研究」，國立政治大學企業管理研究所碩士論文，2003年。 5. 吳明隆、涂金堂，「SPSS 與統計應用分析」，五南圖書出版股份有限公司，2005年。 6. 呂堂榮，「國通客運服務品質、顧客滿意度與移轉障礙對消費者行為意向之影響」，國立交通大學運輸科技與管理學系碩士論文，2002年。 7. 李敏玲，「運動連鎖服務業生命週期與經營策略之研究-以韻律舞蹈業為例」，國立體育學院碩士論文，1997年。 8. 周文賢，「多變量統計分析:SAS/STAT 使用方法」，智勝文化，2004年。 9. 林育卉，「企業形象、顧客滿意與品牌權益之關係研究 - 以連鎖便利商店為例」，銘傳大學管理科學研究所碩士論文，1999年。 10. 李孟陵，「消費者滿意度、涉入程度對其忠誠度影響之研究--以台北市咖啡連鎖店為例」，國立交通大学管理科學研究所碩士論文，2003年。 11. 林廷軒，「消費者特性、轉換成本與顧客滿意度對品牌轉換行為影響之研究—以台灣3C 連鎖零售通路體系為例」，長榮大學經營管理研究所碩士論文，2004年。 12. 洪聖惠，「健康休閒俱樂部之商圈經營研究」，輔仁大學應用統計研究所碩士論文，2001年。 13. 柯如虹，「內部行銷對商業友誼與顧客滿意、顧客忠誠影響之研究—以汽車修護業與產險業為例」，朝陽科技大學企業管理系碩士班碩士論文，2003年。 14. 陳秀華，「健康體適能俱樂部消費者行為之研究」，國立體育學院研究所碩士論文，1993年。 15. 陳景森，「運動健康俱樂部服務品質之實證研究—以中興健俱樂部為例」，國立臺灣師範大學體育研究所碩士論文，1996年。 16. 陳鉅達，「企業形象、服務補救期望與補救後滿意度關係之研究」，中國文化大學企業管理研究所碩士論文，2002年。 17. 陳麒文，「健康休閒俱樂部顧客流失分析模式之研究」，輔仁大學體育學系碩士研究所碩士論文，2002年。 18. 高力行，「商業友誼對服務品質、顧客滿意與顧客忠誠影響之研究—以汽車修護業與產險業為例」，朝陽科技大學企業管理學系碩士班碩士論文，2002年。 19. 陳木聯，「電業服務品質、社會責任、企業形象與顧客滿意度之相關性研究」，南華大學管理科學研究所碩士論文，2004年。 20. 陳窗期，「商業行政機關服務品質、顧客滿意度與員工認知之研究-以臺北市商業管理處為例」，國立台北科技大學商業自動化與管理研究所碩士論文，2004年。 21. 張為理，「商業友誼對服務品質、顧客滿意與顧客忠誠影響之研究—以學校教育與健身中心為例」，朝陽科技大學企業管理系碩士班碩士論文，2002年。 22. 黃宏鈞，「企業形象與服務品質對消費者再購行為之影響:顧客關係的中介效」，國立臺灣大學心理學研究所碩士論文，2001年。 23. 黃博照，「促銷對會員忠誠之影響」，國立清華大學科技管理研究所碩士論文，2004年。 24. 唐心如，「健康俱樂部會員保留影響因素之探索性研究:以亞力山大健康俱樂部為例」，國立台灣科技大學管理研究所碩士論文，2003年。 25. 姜慧嵐，「台灣健康體適能俱樂部產業之研究」，中國文化大學運動教練研究所碩士論文，2001年。 26. 黃明政，「銀行業服務品質、企業形象與顧客忠誠度之研究」，南華大學管理科學研究所碩士論文，2003年。 27. 黃韋仁，「形象策略、品牌權益與顧客終身價值關係之研究—以咖啡連鎖店類型之實證」，中原大學企業管理研究所碩士論文，2002年。 28. 翁景民、莊亮淵，「產品滿意度、品牌忠誠度與移轉成本關係之研究」，台北銀行月刊，第26卷，第2期，頁18-28，1995年。 29. 劉永郎，「中油加油站顧客服務品質之探討-以新竹地區為例」，中華大學科技管理研究碩士論文，2004年。 30. 蘇森榮，「速食連鎖業市場區隔與企業形象定位之研究」，國立交通大學管理科學研究所碩士論文，1990年。 31. 蔡宏仁，「度假俱樂部會員購買行為之研究-以小墾丁綠野度假村會員為例」，朝陽大學休閒事業管理碩士班碩士論文，2000年。 32. 蔡德忠，「商店印象、顧客滿意與商店忠誠度之實證研究—以醫療用品店為例」，國立高雄第一科技大學行銷與流通管理研究所碩士論文，2002年。 33. 闕芝穎，「百貨公司服務品質、顧客滿意度、顧客忠誠度與消費者生活型態關係之研究 - 以台北市地區為例」，國立東華大學企業管理研究所碩士論文，2003年。 34. 李鴻旗，「台灣地區休閒俱樂部產業現況之探討」，一銀月刊，42卷(3)，1997年，頁62-77。 35. 李虹樵，「亞力山大健康休閒俱樂部」，運動管理季刊，4期，2003年，頁90-98。 36. 張毓倫，「休閒運動俱樂部經營管理現況及策略之探討:以亞力山大、加州及中興為例」，72期，2004年6月，頁122-127。 37. 高俊雄，「運動俱樂部服務品質之提升」，國民體育季刊，第三十三卷，第三期，頁15-20，2004年。 38. 楊人智，「會員制休閒運動俱樂部之探討」，臺灣省學校體育，6(3)，1996年，頁4-10。 二、英文部份 1. Aaker, David, A. and Myers, John G. (1982), Advertising Management, Prentice-hall, Englewood Cliffs, NJ. 2. Aaker, D.A (1991), " Managing brand equity ", New York, The Free Press. 3. Ajzen, Icek and Martin Fishbein (1980), " Understanding Attitude and Predicting Social Behavior ", Upper Saddle River, NJ: Prentice Hall. 4. Andaleeb, Syed S. and Amiya K. Basu (1994), " Technical Complexity and Consumer Knowledge as Moderators of Service Quality Evaluation in the Automobile Service Industry ", Journal of Retailing, 70 (4), pp.367-381. 5. Assael, H. (1992), " Consumer Behavior and Marketing Action ", 4th Edition , Boston: PWSKENT. 6. Babakus, Emin and Gregory W. Boller (1992),

" Empirical Assessment of SERVQUAL Scale " , Journal of Business Research, 24, pp.253-268. 7. Babakus, Emin and W. Glynn Mangold (1992) , " Adapting the SERVQUAL Scale to Hospital Services: An Empirical Investigation " Health Service Research, 26 (6) , pp.767-780. 8. Baldinger, A.L. and Robinson, J. (1996) , " Brand Loyalty:The Link Between Attitude and Behavior " , Journal of Advertising Research, 36,pp.22-34. 9. Berdie, D. R. (1994) , " Reassessing the Value of High Response Rates to Mail Surveys " , Marketing Research, 1 (3) , pp.52-64 10. Berry, L.L and Parasuraman, A. (1991) , " Marketing Service: Competing through Quality " , The Free Press, New York. 11. Berry, Leonard and Thomas W. Thomoson (1982) , " Relationship Banking: Art of Turing Customers into Clients " , Journal of Bank Retailing, 4, pp.64-73. 12. Bhote, Keki R. (1996) , Beyond Customer Satisfaction to Customer Loyalty-The Key Profitability, American Management Association, New York, pp.31. 13. Bloemer, Jose and Hans D.P. Kasper. (1995) , " The Complex Relationship Between Consumer Satisfaction and Brand Loyalty " , Journal of Economic Psycholog, 16, pp.311-329. 14. Bolton, Ruth N. and Drew, James H. (1991) , " A Multistage Model of Customers ' Assessment of Service Quality and Value " , Journal of Consumer Research, 17 (March) , pp.375-384. 15. Boulding, K. E. (1956) , The image : Knowledge in life and society, Ann Arbor: University of Mivhigan Press, pp.3-18. 16. Bowen, J. T. & Shoemaker S. (1998) , " Loyalty: A Strategic Commitment " , Cornell Hotel and Restaurant Administration Quarterly, February, pp. 12-25. 17. Brady, K. Michael., and J. Joseph Cronin, Jr. (2001) , " Customer Orientation: Effects on Customer Service Perceptions and Outcome Behaviors " , Journal of Service Research, 3 (3) , pp.241-251. 18. Brown, Stephen W., and Teresa A. Swartz (1989) , " A Gap Analysis of Professional Service Quality " , Journal of Marketing, 53 (April) , pp.92-98. 19. Brown, T. J., Churchill, G. A. and Peter, J. P. (1993) , " Research Note: Improving Measurement of Service Quality " , Journal of Retailing, 69, pp.127-139. 20. Bryman, A., & Cramer, D. D. (1997) , " Quantitative Data Analysis with SPSS for Windows " , London: Routledge. 21. Carman, James M. (1990) , " Consumer Perceptions of Service Quality: An Assessment of the SERVQUAL Dimensions " , Journal of Retailing, 66 (Spring) , pp. 33-55. 22. Chang, K. (1998) , " A system View of Quality on Fitness Services: Development of a Model and Scales. " Ph.D diss., Ohio State University. 23. Churchill, G.A. and C. Surprenant (1982) , " An Investigation into to The Determinants of Customer Satisfaction " , Journal of Marketing Research, 19, pp.491-504. 24. Cox, Connie A. (1985) , " The Seven Myths of Service Marketing " , Banking Marketing, 17, pp.24-32. 25. Cunningham, Ross M. (1956) , " Brand Loyalty: What, Where, How much? " Harvard Business Review, 34 (1) , pp.116-128. 26. Cronbach, L. (1951) , " Coefficient alpha and the internal structure of tests. " , Psychometrika, 16, pp.297-334. 27. Cronin, J. J. Jr, Brady, M. K. and Hult, G. T. M. (2000) , " Assessing the Effect of Quality、Value、 and Customer Satisfaction on Consumer Behavioral Intention in Service Environment " , Journal of Retailing, 76, pp193-218. 28. Cronin, J. Joseph, Jr. and Steven A. Taylor (1992) , " Measuring Service Quality: A Reexamination and Extension " , Journal of Marketing, 56 (July) ,pp.55-68. 29. Crosby, Philip B. (1979) , Quality is Free: The Art of Marking Quality Certain, New York: American Library. 30. Colgate, M. and Lang, B. (2001) , " Switching Barriers in Consumer Markets: An Investigation of the Financial Services Industry " , Journal of Consumer Marketing, 18 (4/5) , pp.332-347. 31. Day, George S. (1969) , " A Two-Dimensional Concept of Brand Loyalty " Journal of Advertising Research, 9 (Sep.) , pp. 29-35. 32. Day, Ralph L. Perreault and William P.Jr. (1977) , " Extending the Concept of Consumer Satisfaction in Advance in Consumer Research " , Association for Consumer Research, pp.149-154. 33. DeVellis, R. F. (1991) , Essentials of psychological testing (5th ed.) , New York:Happer Collins. 34. Dichter, E. (1985) , " What ' s in a image " , Journal of Consumer Marketing, 2, pp.75-81. 35. Dick, Alan S. and Kunal Basu (1994) , " Customer Loyalty: Toward an Integrated conceptual Framework " , Journal of Academy of Marketing Science, 22 (2) .pp.99-113. 36. Engle, J.F., Blackwell, R. D. and Kollat, D. T. (1978) , " Consumer Behavior " , 3rd Edition, Illionis :The Dryden Press. 37. Engel, J.F., Balckwell, R.D. and Miniard, P. W. (1995) , " Consumer Behavior " , 8th Edition, New York: The Drydden, pp.365. 38. Etzel, Michael J., Bruce J. Walker and William J. Stanton (2001) , " Marketing Management " , 12th Edition, McGraw. Hill, Irwin. 39. Finn, David W. and Charles W. Lamb (1991) " An Evaluation of the SERVQUAL Scales in a Retailing Setting " 480-493 in Rebecca Holman and Michael R. Solomoneds., Advances in Consumer Research, 18, Provo, UT: Association for Consumer Research. 40. Fornell, Claes (1992) , " A National Customer Satisfaction Barometer: The Swedish Experience " Journal of Marketing " , 56, pp.6-21. 41. Garvin, David A. (1983) , " Quality on the Line " , Harvard Business Review, 61 (September-October) , pp.65-73. 42. Garvin, D. A. (1984) , " What Does Product Quality Really Mean, " Sloan Management Review, 26 (1) , pp. 25-43. 43. Glenn, W. C. (1974) , " Consumer Behavior :Theory and Practice " , Richard D.Irwin Inc. 44. Gray, E. R., and Balmer, J. M. T. (1998) , " Managing corporate image and corporate reputation, " Long Range Planning, 31 (5) , pp.695-703. 45. Griffin, J. (1995) , Customer Loyalty: How to Earn It, How to Keep, Lexington Books, New York, NY. 46. Gronholdt, L., Martensen, A., and Kristensen, K (2000) , " The Relationship Between Customer Satisfaction and Loyalty: Cross-Industry Differences " , Total Quality Management, 11, pp. 509-514. 47. Gronroos, Christian (1984) , " A Service Quality Model and Its Marketing Implications " , European Journal of Marketing, 18 (4) , pp.36-44. 48. Gwinner, K.P, Gremler, D.D, Bitner, M.J. (1998) , " Relational Benefits in Services Industries: The Customer's Perspective " , Academy of Marketing Science, 26 (2) , pp.101-114. 49. Heskett, J. L., W. E. Sasser, Jr., & C.W. Hart (1989) , Service Breakthrough, New York: The Free Press. 50. Katz, Karen L., Blaire M. Larson and Richard C. Larson (1991) , " Prescription for the Waiting-in-Line Blues: Entertain, Enlighten, and Engage " Sloan Management Review, 32 (Winter) , pp.44-51. 51. Kaiser, H. F. (1970) , A second-generation Little Jiffy. Psychological, 35, pp.401-415. 52. Kaiser, H. F. (1974) , Little Jiffy, Mark IV. Educational and Psychological Measurement, 34, pp.111-117. 53. Keller, K. L. (1998) , Strategic brand management: Building, measuring, and managing brand equity. London: Prentice Hall. 54. Kotler, Philip (2000) , " Marketing Management " , 10th Edition, Prentice Hall Press, Inc. 55. Hui, Michael and David K. Tse (1996) , " What to Tell consumers in Waits of Different Lengths: An Integrative Model of Service Evaluation " Journal of Marketing, 60 (April) , pp.81-90. 56. Jackson, B. B. (1985) ,

Winning and Keeping Industrial Customers. Lexington, KY: Lexington Books 57. Jacoby, J. & R.W. Chestnut (1978) , Brand Loyalty: Measurement and Management, New York: John Wiley & Sons, Inc. 58. Jones, M. A., Mothersbaugh, D. L. and Beatty, S. E (2000) , " Switching Barriers and Repurchase Intentions in Services " , Journal of Retailing, 76 (2) , pp.259-274. 59. Jones, M. A., Mothersbaugh, D.L., Beatty, S.E. (2002) , " Why Customers Stay: Measuring the Underlying Dimensions of Services Switching Costs and Managing Their Differential Strategic Outcomes " , Journal of Business Research, 55 (6) , pp. 441 – 450. 60. Jones, T. O. and Sasser, W. E. J. (1995) , " Why Satisfied Customers Defect. " Harvard Business Review, 73 (5) , pp.88-99. 61. Julander, C.R. and S?觟rlund, M. (2003) , " Effects of Switching Barriers on Satisfaction, Repurchase Intentions and Attitudinal Loyalty " , SSE/EFI Working Paper Series in Business Administration. 62. Karakaya, F. and Stahli, M.J. (1989) , " Barriers to Entry and Market Entry Decisions in Consumer and Industrial Goods Markets " , Journal of Marketing, 53,pp.80-91. 63. Keaveney, Susan M., (1995) , " Customer Switching Behavior in Service Industries: An Exploratory Study " , Journal of Marketing, 59 (2) , pp.71-82. 64. Keller, K.L. and Aaker, D.A. (1998) , Corporate Level Marketing: The Impact of Credibility Marketing on a Companys Brand Extensions.Corporate Reputation Revie, pp.356-378. 65. Kenny, David W. & Frederick F. Reichheld (1990) , " The Hidden Advantages of Customer Retention, " Journal of Retail Banking, 12 (9) , p.12. 66. Kotler, Phillip (1994) , Marketing Management: Analysis, Planning, Implementation and Control, 8th International Ed., NJ: Prentice Hall, Inc. 67. Lee, M. and Cunningham, L.F. (2001) , " A Cost/Benefit Approach to Understanding Service Loyalty " , The Journal of Service Marketing, 15 (2) , pp.113-130. 68. Lewis, Robert C. and Bernard H. Booms (1983) , " The Marketing Aspects of Service Quality " , pp.99-107 in Leonard L. Berry, G. Lynn Shostack, and G. Upaheds., Emerging Perspectives on Service Marketing, Chicago, IL: American Marketing Assoication. 69. Loudon, D. and A. J. D. Bitta (1988) , " Consumer Behavior: Concepts & Applications " , 3rd Ed., N.Y.: McGraw-Hill. 70. Martineau, Pierre. (1958) , " The Personality of the Retail Store " Harvard Business Review, 36, pp.47-55. 71. Mittal, Banwari and Walfried M. Lassar (1996) , " The Role of Personalization in Service Encounters " , Journal of Retailing, 72 (1) , pp.95-109. 72. Newman, J. W. & R. A. Werbel (1983) , " Multivariate Analysis of Brand Loyalty for Major Household Appliances, " Journal of Marketing Research, 10 (Nov) , pp. 404-409. 73. Nguyen, N., and Le Blanc, G. (1998) , " The Mediating Role of Corporate Image on Customers, Retention Decisions: An Investigation in Fin Services " , International Journal of Bank Marketing, 16 (2) , pp.52-65. 74. Nunnally, J. C. (1978) , Psychometric Theory (2nd ed.) , New York: McGraw-Hill. 75. Oliver, R. L. (1997) . Satisfaction – A Behavioral Perspective On the Consumer, London: McGraw-Hill. 76. Oliver, Richard L., Rust, Roland T., and Varki, Sajeev (1997) , " Customer delight: Foundations, findings, and managerial insight " , Journal of Retailing, 73 (3) , (Fall) , pp. 311-336. 77. Oliver, R. L. (1999) , " Whence Consumer Loyalty? " , Journal of Marketing, 63 (Special Issue) , pp.33-44. 78. Parasuraman, A., Valarie A. Zeithaml and Leonard L. Berry (1985) , " A Conceptual Model of Service Quality and Its Implications for future Research " , Journal of Marketing, 49 (Fall) , pp.41-50. 79. Parasuraman, A., Valarie A. Zeithaml and Leonard L. Berry (1988) , " SERVQUAL: A Multiple-Item Scale for Measuring Consumer Perceptions of Service Quality " , Journal of Retailing, 64 (1) , (Spring) , pp.12-40 80. Parasuraman, A., Valarie A. Zeithaml and Leonard L. Berry (1991) , " Refinement and Reassessment of the SERVQUAL Scale " , Journal of Retailing, 67, pp.420-450. 81. Parasuraman, A., Valarie A. Zeithaml, and Leonard L. Berry (1994a) , " Reassessment of Expectations as A Comparison Standard in Measuring Service Quality: Implications for Future Research " Journal of Marketing , 58, (January) , pp.111-124. 82. Patton, R.W., Granthan , W. C., Gerson R.and Gettma. (1989) , Developing and Managing Health/Fitness Facilities Champaign, Illinois:Human Kinetics Books. 83. Parasuraman, A., Valarie A. Zeithaml, and Leonard L. Berry (1994b) , " Alternative Scales for Measuring Service Quality: A Comparative Assessment Based Psychometric and Diagnostic Criteria, " Journal of Retailing, 70 (Autumn) , pp.201-230. 84. Parasuraman, A., Valarie A. Zeithaml and Leonard L. Berry (1996) , " The Behavioral Consequences of Service Quality " , Journal of Retailing, 60 (April) , pp.31-46. 85. Ping, R.A (1993) , " The Effects of Satisfaction and Structural Constraints on Retailer Exiting, Voice, Loyalty, Opportunism, and Neglect, " Journal of Retailing, 69 (3) , pp. 320-352. 86. Pitts & Stotlar. (1996) , Fundamental of Sport Marketing, West Virginia: Fitness Information Technology, Inc. 87. Porter, E. M. (1980) , " Competitive Strategy " , Academic Press, New York, NY. 88. Prichard, M.P. and D.R. Howard (1997) , " The Loyal Traveler: Examining a Typology of Service Patronage " , Journal of Travel Research, 35, pp.2-10. 89. Prus, A. & Brandt D.R. (1995) , " Understanding Your Customers " , Marketing Tools, pp.10-14. 90. Price, L.L & E. J. Arnould (1999) , " Commercial Friendships: Service Provider-Client Relationships in Context " , Journal of Marketing, 63, pp.38-56. 91. Rathmell, John M. (1966) , " What is Meant by Services? " Journal of Marketing, 30 (October) , pp.32-36. 92. Raval, A. and Gronroos,C. (1996) , " The Value Concept and Relationship Marketing " , European Journal of Marketing, 30 (2) , pp.19-30. 93. Reichheld, F. F. & W. E. Sasser, Jr. (1990) , " Zero Defections: Quality Comes to Services, " Harvard Business Review, (Mar.-Apr.) , pp. 105-109. 94. Reynolds, F. D., W. R. Darden and W. Martin (1974) , " Developing An Image the Store-Loyal Customer " , Journal of Retailing, 50 (4) , pp.73-84. 95. Reynolds, H. S. (1974) , " Increasing trustees ' compensation to meet inflation and accomplish trust purpose " , Trusts and Estates, 113 (8) , pp.494-503. 96. Rust, Roland T. and Richard L. Oliver (1994) , " Service Quality: Insights and Managerial Implications from the Frontier " , in Service Quality : New Directions in Theory and Practice, Roland T. Rust and Richard L. Oliver, eds. Thousand Oaks, CA: Sage Publications, pp.1-19. 97. Ruyter, Ko de., Wetzel, M. and Bloemer (1998) , " On the Relationship Between Perceived Service Quality ,Service Loyalty and Switching Costs " , International Journal of Service Industry Management, 9 (5) , pp.436-453. 98. Sambandam, Rajan & Kenneth R. Lord (1995) , " Switching Behavior in Automobile Markets: A Consideration-Sets Model. " Journal of Academy of Marketing Science, 23 (1) , pp.57-65. 99. Sasser, W.E., R.P. Olsen, Jr and D.D. Wyckoff (1978) , Management of Service Operations, Text and Cases, Boston: Allyn and Bacon, pp.33-54. 100. Selnes, F. (1993) , " An Examination

of Effect of Product Performance on Brand Reputation, Satisfaction and Loyalty " , European Journal of Marketing, 27, pp.19-35. 101. Sernes, F. (1998) , " Antecedents and Consequences of Trust and Satisfaction in Buyer-Seller Relationships " , European Journal of Marketing, 32 (3/4) , pp.305-322. 102. Seybold, P. B., 1998, Customers .com: How to Create a Profitable Business Strategy for the Internet and Beyond, Patricia Seybold, Inc. 103. Smith, B. (1998) , " Buyer-seller relationship: Bonds, relationship management, and sex-type " , Canadian Journal of Administrative Sciences, 15 (1) , pp.76-92. 104. Spector, J. H. (1961) , " Basic Dimension of the Corporate Image " , Journal of Marketing, 25 (6) , pp.47-51. 105. Spreng, Richard A. and A. K. Singh (1993) , " An Empirical Assessment of the SeRVQUAL Scale and the Relationship Between Service Quality and Satisfaction " 1-6 in David W. Cravens and Peter R. Dickson eds., Enhancing Knowledge Development in Marketing, Chicago, IL; American Marketing Association. 106. Stum, D. L. and Thiry, A. (1991) , " Building Customer Loyalty " , Training and Development Journal, April, pp.34-36. 107. Suprenant, F. Carol and Michael R. Solomon (1987) , " Predictability and Personalization in the Service Encounter " , Journal of Marketing, 51 (April) , pp.86-96. 108. Sweeney, J.C., Soutar, G.N and Johnson, L.W. (1997) , " Retail Service Quality and Perceived Value: A comparison of Two Models " , Journal of Retailing and Consumer Service, 1, pp.39-48. 109. Taylor, Shirley (1994) , " Waiting for Service: The Relationship Between Delays and Evaluations of Service " , Journal of Marketing, 58 (April) , pp.56-59. 110. Teas, R. Kenneth (1993) , " Expectations, Performance Evaluation, and Consumers ' Perceptions of Quality " , Journal of Marketing, 57 (October) , pp.18-34. 111. Tellis, G. J. (1988) , " Advertising Exposure, Loyalty, and Brand Purchase: A Two- Stage Model of Choice, " Journal of Marketing Research, 25 (May) , pp. 134-144. 112. Walters, C. G. (1978) , Consumer Behavior: An Integrated Framework, New York: Richard D. Lnuin In, p.487-549. 113. Wathne, K. H., Biong, H. and Heide, J.B. (2001) , " Choice of Supplier in Embedded Markets: Relationship and Marketing Program Effects, " Journal of Marketing, 65 (2) , pp54-66. 114. Worcester R. M. (1972) , Consumer Market Research Handbook, McGraw-Hill Book Company, pp.507.